
 

 

 

 

 

 

 
 

 

  CONSIGNES :     Questions 1 à 10 : Cochez Oui ou Non - Vrai ou Faux 

                            Questions 11 à 20 : Cochez la ou les bonne(s) réponse(s) 
 

 

1 

A81 dribble, charge le torse de B42 dont un pied est en contact avec la ligne du 1/2 cercle de non charge puis saute, tire au panier 
et marque. L'arbitre doit décider que ce n'est pas une charge. Il ne doit pas siffler et il doit accorder le panier. 
 

 Oui            Non 

2 

Après le début de la rencontre, les arbitres découvrent qu'A52 qui est en train de jouer, ne fait pas parti du 5 de départ proposé 
par l'entraîneur A. Les arbitres ont-ils raison de ne pas infliger une FT à l'équipe A ? 
 

     Oui           Non 

3 

A51 dribble de la zone arrière vers la zone avant et arrête son dribble en étant à cheval sur la ligne médiane. Les arbitres doivent-
ils stopper le décompte des 8 secondes ? 
 

     Oui           Non 

4 

Lorsqu'un joueur glisse brièvement au sol après une chute et tente de se relever tout en tenant le ballon, il commet une violation 
de marcher.  
 

 Vrai           Faux 

5 
Au cours d'un temps-mort, le remplaçant devient joueur lorsque l’entraîneur signale au marqueur la demande de remplacement. 
 

     Oui            Non 

6 

Lors de l'entre-deux de début de rencontre, le ballon quitte les mains de l'arbitre. Avant qu'il soit légalement frappé par un joueur, 
le sauteur A28 commet une violation et le chronomètre de jeu n'a pas encore démarré. Le ballon est attribué à l’équipe B pour une 
remise en jeu. Furieux, l'entraîneur A demande le remplacement d'A28 pour faire jouer A15. Les arbitres ont-ils raison de lui 
refuser le remplacement ?  
 

     Oui            Non 

7 

Alors qu'il reste 0.2 secondes à jouer, l'équipe A bénéficie d'une remise en jeu de l'extérieur du terrain. A54 fait la passe à son 
coéquipier qui l’attrape en l'air et tire aussitôt au panier. Les arbitres ont-ils raison de refuser le panier ?  
 

 Oui            Non 

8 

Sur une remise en jeu, A71 fait rebondir le ballon qui touche l'intérieur du terrain et l'attrape à nouveau. Dans la mesure où le 
ballon est dans le terrain, cette action est-elle légale ? 
 

 Oui            Non 

9 

Sur une situation particulière, le premier arbitre n'est pas certain de la décision finale. Peut-il consulter son collègue ou les officiels 
de table de marque avant de prendre la décision finale ? 
 

 Oui            Non 

10 

Après avoir été sanctionné d'une première faute technique en première période, A21 est pénalisé d'une seconde faute technique. 
L'arbitre doit le disqualifier pour le reste de la rencontre.  
La réparation doit-elle être : 1 lancer franc pour la faute technique suivi de 2 lancer francs + possession pour la disqualification ? 
 

 Oui            Non 

11 

Une remise en jeu doit se faire en ligne de fond après un panier marqué. Selon le jugement de l'arbitre, le joueur A80 retarde 
délibérément sa prise de possession du ballon. L'arbitre doit : 
 

A) attendre tout de même que le joueur vienne et prenne possession du ballon avant de commencer le décompte des 5’’. 

B)  commencer le décompte des 5 secondes dès qu'il  prend le ballon en main, ce qui rend le ballon vivant. 

C) placer le ballon sur le sol à l'endroit de la remise en jeu, ce qui rend le ballon vivant et commencer le décompte des 5’’. 

12 

Alors qu'il est en action de tir, A59 est déconcentré par B3 qui tape lourdement du pied sur le sol. Son panier est manqué. Les 
arbitres doivent : 
 

A) stopper le jeu immédiatement et avertir le joueur B3. 

B) stopper le jeu immédiatement et avertir le joueur B3 ainsi que le coach B. 

C) infliger immédiatement une faute technique à B3. 

D) ne pas intervenir et laisser le jeu se dérouler pour avertir B3 et son entraineur au prochain arrêt de jeu. 

13 

Après une violation pour ballon sorti du terrain, A11 reçoit le ballon de la part de l’arbitre pour la remise en jeu.  
Il n'est pas autorisé à : 
 

A) placer le ballon au sol pour qu'A20 le reprenne pour faire la remise en jeu à sa place. 

B) remettre le ballon de main à main à A20 à l’extérieur du terrain. 

C) mettre plus de 5 secondes pour effectuer la remise en jeu. 

D) se déplacer latéralement depuis le point indiqué pour la remise en jeu sur une distance totale excédant plus d’un mètre dans 

         une ou les deux directions avant de lâcher le ballon. 
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14 

L'équipe A contrôle le ballon en zone arrière et 6 secondes se sont écoulées sur la règle des 8 secondes lorsqu'une double faute 
est sifflée en zone arrière. Le jeu reprendra par une remise en jeu de l'équipe A dans sa zone arrière au point le plus proche de 
l'infraction avec : 
 

A) 2 secondes pour amener le ballon en zone avant. 

B) 8 secondes pour amener le ballon en zone avant. 

C) 14 secondes pour tenter un tir. 

D) 18 secondes pour tenter un tir. 

E) 24 secondes pour tenter un tir. 

15 

A91 dribble vers le panier lorsque B88 se laisse tomber en arrière sur le sol après un contact négligeable avec une attitude 
théâtrale. Un avertissement a déjà été communiqué à un autre joueur de l’équipe B, et répercuté à son entraîneur. 
 

A) L'arbitre doit avertir B88 et répercuter l'avertissement à l'entraineur de son équipe 

B) L'arbitre doit avertir le capitaine de l'équipe B qu'une faute technique sera infligée à la prochaine situation 

        identique 

C) L'arbitre doit infliger une faute technique à B88 

D) L'arbitre doit infliger une faute technique au capitaine de l'équipe B 

E) L'arbitre doit infliger une faute technique à l'entraineur B 

16 

A53 dribble depuis sa zone arrière et arrête sa progression vers l'avant tout en continuant à dribbler alors que ses deux pieds sont 
dans la zone avant mais que le ballon est dribblé dans sa zone arrière. 
 

A) Le décompte des 8 secondes se poursuit 

B) Le décompte des 8 secondes est interrompu dès lors que les pieds du joueur sont en zone avant 

C) Il y a retour en zone 

D) Il n'y a pas retour en zone 

17 

A18 est victime d'une faute de B11 et 2 lancers-francs lui sont accordés. Après le premier lancer-franc, les arbitres découvrent 
qu'A18 saigne et il est remplacé par A63 qui va tirer le deuxième lancer-franc. L'équipe B demande alors à remplacer 2 joueurs. 
 

 A- L'équipe B n'est pas autorisée à remplacer de joueur 

 B- L'équipe B est autorisée à remplacer 1 joueur 

 C- L'équipe B est autorisée à remplacer 2 joueurs 

18 

A59 est victime d'une faute antisportive de B43 en zone arrière alors qu'il reste 18 secondes à jouer. Les arbitres doivent : 
 

A) faire tirer 1 LF à A59 et donner la remise en jeu à son équipe au milieu du terrain avec 18 secondes à jouer. 

B) faire tirer 2 LF à A59 et donner la remise en jeu à son équipe au milieu du terrain avec 18 secondes à jouer. 

C) donner 1 LF à A59 et donner la remise en jeu en zone avant à son équipe à la ligne de remise en jeu avec   

       14 secondes à jouer. 

D) donner 2 LF à A59 et donner la remise en jeu en zone avant à son équipe à la ligne de remise en jeu avec  

       14 secondes à jouer.  

19 

Pendant la rencontre, le marqueur doit : 
 

A) indiquer le nombre de faute commise par chaque joueur au moyen de la plaquette correspondante et  

        prévenir l'arbitre lorsqu’un joueur a commis 5 fautes, 2 fautes techniques, 2 fautes antisportives ou 1 faute      
        technique et 1 antisportive. 

B) signaler les demandes de remplacement 

C) informer l'arbitre d'une demande de temps-mort lors de la prochaine occasion de temps-mort 

D) faire retentir son signal lorsque le temps-mort a pris fin 

E) manipuler la flèche de possession alternée 

20 

A23 qui n’a pas encore dribblé lance le ballon contre le panneau et le reprend ensuite avant qu’un autre joueur ait touché le 
ballon. Après avoir repris le ballon, A23 peut :  
 

A) tirer directement au panier 

B) passer le ballon à A33 

C) dribbler avant de tenter ensuite un tir 


